

Conseil d'école du 16 juin 2016

Etaient présents :

Pour l'équipe enseignante :

Mme HASSAM (Directrice, petite section), Mme GUERLET (petite/grande section), Mme STUTZ (grande section), Mme SIMON (moyenne section), Mme Ollivier (ATSEM),

Pour le SIVOM :

Mme VIARD (Maire de Guermantes, Présidente du SIVOM), Mme THOMAS (SIVOM Conches), Mme PERRIN (SIVOM Conches), Mme BILLY (SIVOM Guermantes), M SOW (directeur du centre),

Pour les représentants de parents d'élèves (APEG) :

Mme BOTINEAU

Pour l'inspection :

Excusées : Mme RAGALEUX (Inspectrice de l'Éducation Nationale de Torcy), Mme Chazali (DSDEN), Mme SANSONETTI (décharge du jeudi de Mme HASSAM, petite section), Mme AVRIL (ATSEM), Mme COSSON (ATSEM), Mme NEBATI (parents d'élèves)

La séance commence à 18h09

1) Information sur les procédures du 1^{er} degré : absentéisme

Je vous rappelle une dernière fois: pour plus de cohérence avec l'école élémentaire, les absences (non justifiées) supérieures à 4 demi-journée feront l'objet dès le mois de septembre d'une remontée pour absentéisme.

2) Sécurité PPMS : alertes incendie, guide SGDSN

Le dernier exercice incendie a eu lieu le mardi 7 juin de 14h40 à 14h44 (pendant la sieste). Nous avons mis 3 min 30 pour évacuer tout le monde.

Les élèves de PS avaient été prévenus le matin même puis un rappel a été fait au moment du coucher. Les enseignantes et le personnel du centre avaient aussi été informés.

Les parents ont été tenus au courant du bon déroulement de l'exercice par mail, le soir même.

Tout s'est bien passé : il y avait 13 adultes pour aider à sortir les 29 enfants présents (2 maîtresses de maternelle, 3 maîtresses d'élémentaire, 3 ATSEM, 5 personnes du centre). Du fait de la configuration de la salle et de l'agencement des lits, les adultes se sont gênés.

Il faudra prévoir 2 sorties pour évacuer le dortoir.

L'année prochaine l'exercice sera reconduit.

L'exercice de PPMS avec confinement puis évacuation s'est déroulé le 23 mars 2016 de 8h48 à 10h00.

Suite à cela les directeurs étaient conviés à une réunion, on nous a transmis ensuite le document : Guide SGDSN qui a été envoyé aux parents d'élèves, à Mme Viard ainsi qu'à M. Sow.

Ce guide introduit les bons réflexes à adopter en cas d'attaque.

Il n'y a pas de questions car les procédures mises en place relèvent du bon sens.

En ce qui concerne l'école maternelle, les enfants ont eu du mal à garder le silence. Il a été proposé par l'équipe enseignante de refaire une mise en situation plus courte pour apprendre aux enfants à garder le silence.

Le personnel du centre ainsi que le personnel d'entretien qui se trouve dans l'école est invité à rejoindre l'école maternelle afin d'aider les maîtresses qui s'occupent des plus jeunes.

3) Vie de l'école

Sorties faites et prévues :

Le vendredi 25 mars, nous avons fait la « fête du printemps », les élèves ainsi que l'équipe pédagogique étaient déguisés. Les élèves ont préparé le matin la pâte à crêpe puis des mamans sont venues aider pour les cuire. Le matin nous avons défilé dans toute l'école (maternelle et élémentaire).

Le lundi 4 avril, les élèves de petites sections et les élèves de petites/grandes sections se sont déplacés le matin au moulin Russon : la classe des petits ont fait une activité autour du jardin, chaque enfant est reparti avec un haricot nain dans de la terre. Ils sont allés le planter dans le jardin de l'école.

Les petits/grands ont fait du pain avec leur maîtresse et ils sont revenus avec leur pain cuit.

Le mardi 5 avril, les moyennes et grandes sections se sont déplacées au bord de la Gondoire (à côté du centre équestre). Le thème abordé était les petites bêtes de la litière et de la prairie.

Le samedi 28 mai les élèves ont présenté à leurs parents la chorale qui était cette année en lien avec la classe d'eau. Les enfants ont donné le meilleur d'eux-mêmes : les parents étaient ravis de les voir chanter. L'équipe enseignante remercie Nina Oliviero, professeur de musique, qui est venue les accompagner sur son temps-libre. A la fin de la chorale, les parents étaient conviés à aller voir l'exposition des travaux des élèves. Cette année, nous avons travaillé sur *un petit trou dans une pomme, le père Noël et les fourmis*, les contes, *Gare au renard*.

Du vendredi 27 mai au lundi 6 juin (les petits ont continué un peu après afin de finir toutes les activités) s'est déroulé la classe d'eau. A cause du mauvais temps, toutes les activités n'ont pu se faire dans la semaine et nous avons dû les décaler à d'autres jours. Pour rappel, le SIAM (*Syndicat Intercommunal d'Assainissement de Marne-la-vallée*) finance ce projet à hauteur de 600€ par classe. Nous avons pu ainsi faire l'acquisition : des livres que le thème de l'eau/jardin, un récupérateur d'eau, un tuyau d'arrosage, une pompe et environ 700€ de matériel pour faire des jeux d'eau (table à eau, louches percées...)

Toutes les classes se sont déplacées au SIAM de Saint-Thibault pour faire 3 ateliers autour de la mare et des animaux

Nous avons dû aussi reporter notre animation avec les animateurs de la Rhubarbinette car il était dangereux de se déplacer au bord de la Gondoire. Ils iront le mardi 21 après-midi pour les classes de MS et GS, les classes de PS et PS/GS feront l'activité le mercredi 22 juin.

Enfin le vendredi 3 juin, l'association R.E.N.A.R.D est venue à l'école pour expliquer à tous les élèves le cycle de l'eau.

Les élèves ont apprécié ce projet qui sera sûrement reconduit l'année prochaine.

Suite à la classe d'eau, le SIAM offre un spectacle. Au vu du succès de la classe d'eau (117 classes ont participé cette année), un tirage au sort a eu lieu car toutes les classes ne pouvaient assister à la représentation. Nous avons eu la chance de faire partie des heureux gagnants. Donc le jeudi 30 juin après-midi les élèves iront voir un spectacle sur thème de l'eau ou de l'environnement. Nous reviendront vers 15h30 puis les animateurs des NAP prendront le relais. M. Sow (directeur du centre) en a été informé par mail le 30 mai.

La classe des Moyens participe aussi à un projet lancé par le SIAM : les élèves devaient rendre une production pour illustrer une poésie. La classe a choisi une poésie : *les nuages*. Puis Mme Simon a déposé au SIAM leur belle production. Le gagnant sera annoncé le 30 juin à la fin du spectacle.

Le 21 juin, les professeurs du conservatoire de Conches sur Gondoire viendront faire 2 représentations de Pierre et le loup.

Enfin le 24 juin, toutes les classes participeront à la sortie de fin d'année à Fontainebleau : Les élèves feront une randonnée rythmée par des conteurs qui seront sur leur trajet. Les élèves devront aider un personnage à retrouver ses pouvoirs et ils devront trouver les bonnes personnes pour réussir leur quête.

La sortie coûte 950€ payé par la coopérative à hauteur de 450€ et 500€ par les parents d'élèves, les 2 cars sont financés par le SIVOM à savoir 1260€.

Nous remercions Mme Viard car sans l'aide de la mairie les élèves ne pourraient pas avoir de sortie en dehors de l'école.

Nous remercions une nouvelle fois les parents et grands-parents qui peuvent sur leur temps libre participer à la vie de l'école en nous accompagnant pendant nos sorties ou activités régulières.

Jardin :

Notre projet autour du jardin sera reconduit l'année prochaine. En ce qui concerne l'aménagement de l'espace où se trouvait l'ancienne structure, le devis donné au SIVOM est très cher : Le coût de l'apport de terre végétale s'élève à 512 €HT et la pose du béton sur l'autre moitié de l'espace s'élève à 4361, 50 €. Nous pensons par conséquent de mettre éventuellement des dalles en bois.

4) Bilan projet d'école

En ce qui concerne :

Orientation n°1 : Maîtrise de la langue française ; de la langue orale ; découverte de l'écrit

✓ **Développer la mémoire lexicale et sémantique**

La progression commune n'a pas été faite cette année, nous avons passé du temps sur les nouveaux programmes et l'élaboration du cahier de progrès.

L'abécédaire va être fait puis il sera transmis dans les classes supérieures.

✓ **S'exprimer clairement à l'oral en utilisant un vocabulaire approprié**

Un travail qui est fait tout au long de l'année dans toutes les classes. La mise en place d'un répertoire de comptines et de chansons est mise en valeur avec la chorale de fin d'année.

✓ **Rencontrer les œuvres du patrimoine littéraire**

De même, ce travail qui est fait tout au long de l'année est mis en exergue par l'exposition des travaux en arts plastiques de fin d'année.

Cette année les professeurs du conservatoire viendront jouer à l'école Pierre et le loup.

Orientation n°2 : Les principaux éléments mathématiques et la culture scientifique et technologique ; découvrir le monde

✓ **Sensibiliser aux problèmes de l'environnement et apprendre à respecter la vie**

Nous avons mis en place en septembre Nettoyons la nature, nous renouvellerons le projet. Les élèves ont été sensibilisés à la protection de la nature avec la classe d'eau et notamment avec les animateurs de la Rhubarbinette.

Les élevages en classe n'ont pas été faits, mais nous avons pu observer les poissons de l'aquarium de l'école (classe d'eau) et quelques enfants ont apporté des escargots en classe qui ont été nourris puis libérés dans le jardin.

✓ **Apprendre les règles élémentaires de l'hygiène du corps.**

Nous n'avons pu avoir cette année l'intervention de l'infirmière, nous avons donc travaillé essentiellement sur l'hygiène corporelle et le brossage de dents en grande section.

Orientation n°3 : Devenir élève

✓ **Apprendre les règles de civilités et les principes d'un comportement conforme à la morale**

Un règlement de l'école sera proposé début septembre par les classes de moyennes et grandes sections. Nous souhaitons collaborer avec le centre pour que ce règlement soit le même durant la cantine et les NAP.

Nous allons mettre en place un conseil des élèves qui se réunira les vendredis après-midi (soit tous les vendredis soit occasionnellement selon les besoins). Il pourra être demandé par les élèves ou les enseignantes.

✓ **Coéducation avec les familles**

Cette année, la communication avec les familles s'est essentiellement faite avec les échanges de mails, les documents importants étaient mis dans le cahier de liaison. L'année prochaine nous souhaitons continuer cette communication qui est plus rapide que le cahier de liaison. Pour les personnes n'ayant pas d'adresse mail, l'école leur fournira les documents sur papier.

Nous nous interrogeons sur la continuité ou non du site internet car les refus des parents (maternelle et élémentaire) nous obligent à vérifier attentivement les photos. Par conséquent, nous ne mettrons plus de photos sur le site, éventuellement pour certaines classes des travaux des élèves.

Les après-midis jeux de société mis en place par Mme Simon et Mme Guerlet perdureront, les autres classes s'investiront aussi.

✓ **Qualité de vie à l'école**

L'aménagement de la cour avec un espace de temps calme est en cours.

5) Effectifs pour l'année scolaire 2016/2017, équipe enseignante

PS	MS	GS	TOTAL
30	35	26	91

Il y a eu 1 départ dans les futures MS et des arrivées en MS (+3), GS (+2)
Pour rappel, nous avons 89 enfants inscrits cette année.

L'équipe enseignante ne change pas l'année prochaine.

6) Bilan de la coopérative

Nous avons donc un bilan de 1921.52 € en date du 16/06/2016.

Depuis le dernier conseil d'école, il y a eu 86.42€ de dépense, pour la totalité des remboursements d'enseignantes : achat terreau, livres.

Il nous reste à payer la sortie de Fontainebleau soit environ 218€ (la sortie coûte 950 €, les parents d'élèves nous finance à hauteur de 500€), 249,62€ de jeux pédagogiques.

Ce qui ferait au final un bilan du 1434.40€, en début d'année la coopérative était à 1505.98€.

7) Organisation périscolaire : NAP.

La parole est donnée à M. Sow :

Bilan des NAP

Les activités mises en place cette année étaient : jeux collectifs, motricité, musique (le lundi) et expression corporelle (le jeudi), activités manuelles.

L'activité « expression corporelle » ne sera pas reconduite l'année prochaine.

L'année s'est bien déroulée, les activités ont plu aux enfants. Ces derniers faisaient un roulement : une activité différente par semaine.

L'objectif des NAP étant l'épanouissement personnel des enfants.

Cette année il n'y a pas eu de portes ouvertes, la DDCS (Direction Départementale de la Cohésion Sociale) ne recommande pas de manifestation pendant l'état d'urgence. Mais sur le site du SIVOM des photos sont mises en ligne.

Le lundi 4 juillet après-midi, le centre organisera une « après-midi festive » avec des animations à partir de 13h30. Les enfants seront sous la responsabilité des enseignantes de 13h20 à 15h avec l'aide des animateurs. Puis ils prendront le relais de 15h00 à 16h30.

8) Travaux

Rose Marie a pu faire quelques travaux : Nettoyage de la cour (derrière le dortoir), nettoyage de la bouche d'égout (cour), mise en place des anti-pincées doigts.

En attente : matérialisation de jeux dans la cour (marelle..) avec une peinture spécifique : elle a été achetée, Rose Marie devrait le faire cet été, rebouchage de trous dans la cour et sur les murs : il manque du matériel pour le faire.

9) Questions diverses préalablement données :

Cabane : Nous n'avons toujours pas de nouvelles concernant le don. Par contre, suite à la lecture du 2eme conseil d'école, une maman de la classe des petits est venue voir Mme Hassam pour proposer l'aide de son mari, menuisier. Elle proposait que son mari le fasse avec des chutes de bois récupérer à la menuiserie.

La séance est levée à 19h06

Représentant de parent d'élèves
Mme Botineau

Directrice
Mme Hassam

Secrétaire
Mme Simon